

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 32 (2002)
Heft: 6

Artikel: Récupérer pour mieux aider
Autor: Jenzer, Marie-Thérèse
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828130>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Récupérer pour mieux aider



Martine Merlin travaille bénévolement trois heures par jour à «Gloryland»

A Chavannes-près-Renens, «Gloryland», une brocante, propose à prix doux des objets à chiner. Particularité: tous les bénéfices sont reversés sous forme d'aide.

Marie-Thérèse et André Bonzon ont fondé «Gloryland» en 1993 à Moudon. Une association qui, dès le début, marchant sur les pas de l'abbé Pierre, a pris pour mot d'ordre: donner pour aider. Aujourd'hui, l'association loue une surface de 2400 m² à Chavannes-près-Renens. Gloryland est une sorte d'immense brocante où il est possible de trouver, à tout petits prix, de quoi se meubler, se vêtir, cuisiner, recevoir, se distraire ou se cultiver. Tout est d'occasion, mais en parfait état.

L'association intervient sur deux plans: «D'une part, explique André Bonzon, on nous demande de venir

chercher ici une armoire, là un salon, ou encore de débarrasser un appartement. D'autre part, des personnes nous apportent directement des petits meubles ou des objets facilement transportables.» Le ramassage à domicile de meubles, d'objets ménagers, de vêtements est gratuit. Une fois récupérés, ces objets, s'ils sont en bon état, peuvent être revendus à bas prix. «De plus en plus souvent malheureusement, des personnes nous prennent pour la «poubelle municipale!», regrette André Bonzon. En général, cependant, un premier tri est fait par téléphone ou lors d'une visite des lieux. «Lorsque des articles sont irrécupérables et doivent être jetés à la déchetterie, explique le responsable de Gloryland, nous établissons un devis et si le client est d'accord de prendre ces frais à sa charge, nous faisons le nécessaire.»

Gloryland comporte aussi un département dépôt-vente. Là sont entreposés des meubles anciens, des pièces

de valeur, de belles lampes, des armoires, etc., que leurs propriétaires souhaitent vendre. Une vente dont se charge l'association. «Nous fixons un prix avec le propriétaire. Ce prix inclut une petite commission pour nos services», explique André Bonzon.

Aide et entraide

André et Marie-Thérèse Bonzon ne travaillent pas seuls. Outre des bénévoles qui s'occupent de la vente quelques heures par semaine, l'association offre des stages de réinsertion sociale ou professionnelle. Elle fait également travailler des jeunes en rupture d'apprentissage. Le couple, par-delà sa «vocation» d'aide et d'entraide, gère Gloryland comme une entreprise. En 2001, leur chiffre d'affaires s'est élevé à 550 000 francs. Le bénéfice – 10% environ – a été entièrement redistribué. «Nous ne donnons pas d'argent, mais, par exemple, nous offrons ce que nous appelons des «caddies d'urgence», lorsqu'un service social nous indique une famille ou des personnes en difficulté. L'aide se fait sous forme alimentaire ou encore par dons de vêtements. L'année passée, nous avons envoyé pour plus de 30 000 francs d'habits dans les pays de l'Est.»

«Etre dans la dèche, nous savons ce que c'est pour l'avoir vécu. En 1992, nous étions au bord du gouffre. Nous avons rencontré un couple qui nous a appris les bienfaits de la prière, raconte André Bonzon. Quelque chose s'est passé, que personne ne peut expliquer. Mais dès ce moment, nous avons refait surface. Et depuis lors, nous faisons confiance au grand Patron! Il ne nous a jamais abandonnés, ce qui nous permet d'aider les autres!»

Marie-Thérèse Jenzer

Adresse: Gloryland, rue de la Mouline 8, 1022 Chavannes-près-Renens, tél. 021 691 41 50.